

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados

**Principales noticias del ambiente energético y económico nacional, regional e internacional correspondientes a la semana del 04 de marzo de 2024**

## TITULARES

### VENEZUELA

- Colombia comenzará a comprar gas a Venezuela en 2025
- Exportaciones petroleras de Venezuela aumentaron 11,7% durante primer bimestre de 2024
- Chevron planea aumentar 35% su producción en Venezuela hasta 250.000 barriles diarios en 2025
- Venezuela e India evalúan reactivación de empresas mixtas
- Reciente decisión sobre bonos PDVSA 2020 podría incrementar la deuda con acreedores en US\$ 530 millones
- Venezuela y Tailandia evalúan agenda de inversiones
- Avior Airlines inauguró la ruta Bogotá-Caracas y tendrá dos vuelos semanales
- Empresas se reunieron en la Feria de Empleos y Pasantías de la UNIMET para brindar oportunidades laborales a los nuevos talentos
- Henkel García: inflación anualizada bajará a dos dígitos en febrero por primera vez en 7 años
- BCV: Inflación en febrero bajó a 1,2% y la anualizada cerró en 75,91%, la menor desde 2014
- Cambio oficial del día viernes 08 de marzo de 2024 cierra en Bs. 36,1331 el BCV.

### LATINOAMÉRICA Y EL CARIBE

- Exxon y Petronas se preparan para ampliar la exploración costa afuera de Surinam
- Exxon solicita arbitraje sobre bloque petrolero de Guyana
- Petrolera argentina YPF invertirá US\$5.000 millones con foco en hidrocarburos no convencionales
- Se profundiza la crisis del gas en Bolivia, confirmó que la exportación a la Argentina finalizará en junio de 2024

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados

## **INTERNACIONALES**

- La OPEP+ no logró alcanzar su objetivo de producción una vez más en febrero
- CNOOC descubre un importante yacimiento de petróleo ligero en Kaiping Sur, China
- Arabia Saudita completa la transferencia del 8% de Aramco al Fondo Soberano
- Irán alcanzará 1,3 BCM de producción de gas por día en cinco años, dice el ministro
- La tarifa del gas de Alemania pone en riesgo la solidaridad energética de la UE, dice el Comisario de Energía.
- La UE necesita una postura común para abandonar el GNL ruso, dice España
- Saudí Aramco y ADNOC de los Emiratos Árabes Unidos, en conversaciones para invertir en proyectos de GNL en EE.UU.
- La pausa de Biden en nuevos permisos de exportación de GNL podría durar meses
- El comerciante de petróleo Vitol busca comprar el 90% de la terminal de GNL más grande de Italia
- Expansión de North Field refuerza el liderazgo global de Qatar en producción y suministro de GNL

## **TRANSICIÓN ENERGÉTICA**

- Países Bajos no permitirá la extracción de gas en el sensible Mar de Madden, dice el gobierno
- China establece un objetivo de eficiencia energética más estricto después de quedarse atrás en los objetivos de 2025
- Organismo de vigilancia de la ONU pide a los bancos de desarrollo que financien proyectos nucleares

## **MERCADOS (Precios Internacionales del Petróleo y Gas Natural)**

- Los precios del petróleo aún pueden terminar la semana con una nota alta
- El petróleo baja ante posibilidad de que se retrasen los recortes de tasas de interés en EE.UU.

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados


**Viernes 08/03/2024:** Precios del petróleo y futuros del gas natural (abril y mayo 2024)

	8/3/2024	Variación Semana anterior				8/3/2024	Variación Semana anterior		
	US\$/Barril	US\$/Barril	Tendencia			US\$/MMBTU	US\$/MMBTU	Tendencia	
WTI	78,01	-1,96	-2,5%	▼	Henry Hub	1,81	-0,03	-1,6%	▼
Brent	82,08	-1,47	-1,8%	▼	Alberta NG	1,24	-0,11	-8,3%	▼
Cesta OPEP	82,71	0,70	0,9%	▲	UK NBP	8,35	0,56	7,2%	▲
	EUR/MT	EUR/MT	Tendencia		Dutch TTF	8,34	0,53	6,7%	▲
Emisiones de CO2	58,39	2,02	3,6%	▲	JKM LNG	8,40	0,03	0,4%	▲
					Colombia (2)	11,24	0,27	2,5%	▲
					Hydrix (H2)	69,53	5,11	7,9%	▲

Viernes	8/3/2024	Cotización Contratos de Futuros						Variación Semana anterior
		Ultima Cotización	2024		2025		Tendencia	
			jun-24	dic-24	jun-25	dic-25		
	US\$/MMBTU	US\$/MMBTU	US\$/MMBTU	US\$/MMBTU	US\$/MMBTU	US\$/MMBTU		
Henry Hub	1,81	2,18	3,45	3,25	4,19	0,03	0,86% ▲	
UK NBP	8,35	8,29	10,47	9,02	10,62	0,36	3,94% ▲	
Dutch TTF	8,34	8,44	10,13	9,42	10,55	0,29	3,06% ▲	
JKM LNG	8,40	8,90	11,50	10,10	11,81	0,22	2,13% ▲	
	US\$/Barril	US\$/Barril	US\$/Barril	US\$/Barril	US\$/Barril	US\$/Barril	Tendencia	
WTI	78,01	77,00	73,36	70,95	69,05	0,73	1,03% ▲	
Brent	82,08	81,30	77,90	75,60	74,40	0,15	0,20% ▲	

**Fuentes:** Bloomberg, OilPrice y CME Group

(2) Bolsa Mercantil de Colombia / Precio Promedio Mercado Secundario

**En nombre del equipo técnico AVPG, les deseamos una excelente semana**

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados



## VENEZUELA

### **Colombia comenzará a comprar gas a Venezuela en 2025**

Colombia comenzará, a partir del 2025, a comprar gas a Venezuela para paliar un déficit de 17 % en la demanda de este hidrocarburo en el vecino país. Así lo informó el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, quien indicó que, a través de acuerdos entre ambas naciones, Venezuela podría enviar, diariamente, entre 50 y 60 millones de pies cúbicos de gas natural. De acuerdo con declaraciones de ROA, publicadas por medios colombianos, el intercambio de gas podría hacerse a través del gasoducto binacional Antonio Ricaurte. Además, mencionó que hay un contrato entre PDVSA y Ecopetrol desde 2007, con vigencia hasta el 2027, para realizar las transferencias de gas que van de 360 y hasta 220 millones de pies cúbicos al día.

Fuente: <https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/economia/colombia-comenzara-a-comprar-gas-a-venezuela-en-2025/>

[Volver a Titulares](#)

### **Exportaciones petroleras de Venezuela aumentaron 11,7% durante primer bimestre de 2024**

Las exportaciones petroleras de Venezuela repuntaron 11,7% para alcanzar un promedio de 647.762 barriles diarios durante el primer bimestre de 2024 con respecto al mismo período de 2023; y la tendencia apunta hacia el alza tomando en cuenta que durante el mes de febrero aumentaron 7,5% para alcanzar los 671.140 barriles por día, reseñó Petroguía. El reporte señala que las exportaciones petroleras de PDVSA y las empresas mixtas con destino a Asia aumentaron 7,5% respecto de enero y también se vendieron 197.000 toneladas métricas de derivados del petróleo y petroquímicos, pero en este caso hubo una reducción de 31% con respecto a enero. En lo que respecta a los envíos de Chevron a los Estados se registró un repunte de 72% cuando se compara con enero para alcanzar los 184.000 barriles diarios al tiempo que los despachos a Cuba se mantuvieron en alrededor de 34.000 barriles.

Fuente: <https://www.bancaynegocios.com/exportaciones-petroleras-de-venezuela-aumentaron-117-porcentaje-durante-primer-bimestre-de-2024/>

[Volver a Titulares](#)

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados

### **Chevron planea aumentar 35% su producción en Venezuela hasta 250.000 barriles diarios en 2025**

Chevron reanudó la perforación en un yacimiento virgen de Venezuela en un intento de aumentar la producción justo cuando Washington amenaza con endurecer sus sanciones contra el sector hidrocarburos en el país. Los trabajos están en marcha en la Faja del Orinoco desde mediados de febrero, según fuentes conocedoras de la situación. El área representa la mejor -y quizás la única- oportunidad a corto plazo de Chevron para aumentar la producción en Venezuela, ya que los otros dos campos operados por la compañía comenzarán a declinar en un plazo relativamente corto, indica una nota de Bloomberg. Esta operación forma parte de un plan para perforar hasta 30 nuevos pozos hasta 2025, dijeron las fuentes. Se espera que el flujo aumente la producción global en las tres empresas que Chevron gestiona junto con la petrolera estatal PDVSA en 35% hasta 250.000 barriles diarios en 2025, lo que supondrá un mayor suministro enviado a EE.UU. La perforación está respaldada por una licencia concedida a Chevron por el Departamento del Tesoro estadounidense en 2022.

Fuente 1: <https://www.bancaynegocios.com/chevron-planea-aumentar-35-su-produccion-en-venezuela-hasta-250-000-barriles-diarios-en-2025/>

Fuente 2: <https://oilprice.com/Latest-Energy-News/World-News/Chevron>Returns-to-Venezuela-Oil-Field.html>

[Volver a Titulares](#)

### **Venezuela e India evalúan reactivación de empresas mixtas**

El ministro para Petróleo, Rafael Tellechea, sostuvo este miércoles una reunión con el embajador de La India en Venezuela, Ashok Babu, con el fin de evaluar la reactivación de empresas mixtas en el país entre Petróleos de Venezuela y la Corporación de Petróleo y Gas Natural de la India (ONGC, por sus siglas en inglés), para el desarrollo de ambas naciones. A través de su cuenta en la red social X, Tellechea refirió que además se abordaron acciones para fortalecer la cooperación en el área académica y tecnológica. “El día de hoy sostuvimos una productiva reunión con el embajador de la República de la India en nuestro país, S.E. Ashok Babu. Revisamos los planes de reactivación de Empresas Mixtas entre PDVSA y ONGC y evaluamos nuevas oportunidades de cooperación académica y tecnológica”, escribió en la red social.

Fuente: <https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/economia/venezuela-e-india-evaluan-reactivacion-de-empresas-mixtas/>

[Volver a Titulares](#)

### **Reciente decisión sobre bonos PDVSA 2020 podría incrementar la deuda con acreedores en US\$ 530 millones**

El pasado 20 de febrero de 2024, la Corte de Apelaciones de Nueva York, en Estados Unidos, dictaminó que la emisión de los bonos PDVSA 2020 está sujeta a las leyes de Venezuela, específicamente la Constitución Nacional. Según publicó Forbes, esta decisión ha abierto «la caja de Pandora», puesto que ha dejado sin resolver diversos asuntos en los 5 años que lleva este «costoso litigio» entre la Junta Ad-Hoc de PDVSA y los acreedores. No obstante, esto da pie a que se genere incertidumbre en la subasta de Citgo Petroleum que realizará la Corte de Delaware. Luego de conocerse la decisión por parte de la Corte de Apelaciones de Nueva York, los bonos PDVSA 2020 sufrieron una baja en su cotización al pasar de 89 centavos de dólar a 67

**Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados**

centavos de dólar. Sin embargo, debido a la expectativa de «recuperación de intereses adicionales» de US\$ 530 millones, así como la reinserción en el índice EM de JPMorgan, los bonos PDVSA 2020 han tenido una «fuerte» recuperación, al punto de cotizar en 84 centavos de dólar.

Fuente: <https://www.bancaynegocios.com/reciente-decision-sobre-bonos-pdvsa-2020-podria-incrementar-la-deuda-con-acreedores-por-us-530-millones/>  
[Volver a Titulares](#)

**Venezuela y Tailandia evalúan agenda de inversiones**

El presidente del Centro Internacional de Inversión Productiva (CIIP), Alex Saab, sostuvo el miércoles una reunión con el cónsul de Tailandia, Óscar Guruceaga, con el fin de evaluar una agenda de inversiones entre Venezuela y la nación asiática. “Excelente primera reunión con el Cónsul Honorario del Reino de Tailandia, Honorable Sr. Óscar Guruceaga. Mucho por avanzar para unir nuestras naciones en materia de inversiones. Honrado con su visita @oscardguruceaga Seguimos de brazos abiertos al mundo”, escribió Saab en su cuenta en la red social X.

Fuente: <https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/general/venezuela-y-tailandia-evaluan-agenda-de-inversiones/>  
[Volver a Titulares](#)

**Avior Airlines inauguró la ruta Bogotá-Caracas y tendrá dos vuelos semanales**

Este martes 5 de marzo se inauguró la conexión aérea entre Bogotá (Colombia) y Caracas (Venezuela) de Avior Airlines. De acuerdo a la información dada a conocer por la aerolínea, se tiene previsto una frecuencia de dos vuelos semanales, es decir, que viajarán los días martes y viernes, además de contar con una oferta de 108 asientos. Se pudo conocer además que el costo del boleto ida y vuelta será de 260,11 dólares, lo que dará derecho a los pasajeros de poder llevar como equipaje de mano una maleta de 8 kilos, además de poder viajar con una maleta de 23 kilos. Dentro de las bondades que también ofrece la aerolínea, es que los usuarios podrán reagendar la fecha de su boleto hasta en dos ocasiones y si llegase a haber un tercer cambio, el mismo tendrá un costo adicional de 100 dólares. Cuenta también con la opción del reembolso del 100% del valor del boleto. El vuelo tiene previsto partir desde Caracas a las 5:20 de la tarde (hora venezolana) y estaría llegando a Bogotá a las 5:50 de la tarde (hora colombiana).

Fuente: <https://www.analitica.com/economia/avior-airlines-inauguro-la-ruta-bogota-caracas-este-5-de-marzo/>  
[Volver a Titulares](#)

**Empresas se reunieron en la Feria de Empleos y Pasantías de la UNIMET para brindar oportunidades laborales a los nuevos talentos**

Durante la sexta edición de la Feria de Empleos y Pasantías, realizada el pasado miércoles y jueves en la Universidad Metropolitana (Unimet) bajo el lema «¡Insértate con éxito en el mundo laboral!», un grupo de empresas nacionales e internacionales acudieron al llamado para brindar oportunidades de trabajo a los nuevos talentos que aún están estudiando o por culminar sus carreras. Es el caso de Hesay López, gerente de Mercado de Calzados Discovery, quien resaltó que este tipo de actividades son fundamentales para los jóvenes: “Es importante estar presentes acá, es abrir el mercado nacional a los estudiantes y nuevos talentos que están egresando. Únete a este nuevo proceso de reclutamiento nacional”. Dijo que estos compromisos

**Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados**

de las empresas muestran un nuevo panorama a la juventud: “Todas las personas que se quieren aventurar en el área, mi consejo es que no lo duden, pero que siempre tengan muy presente sus valores y aportar todo lo que puedan al país que decidan irse”. También envió un mensaje a aquellos jóvenes que sueñan con hacer vida en su país. “Para los que se quedan en Venezuela que le sigan echando un montón de ganas porque el país está en pleno crecimiento y todavía hay muchas oportunidades de trabajo y crecimiento dentro del país para dejar nuestro legado. Nosotros somos fabricantes nacionales y exportadores». Para finalizar, señaló: “Como joven venezolana y profesional me siento muy orgullosa de participar en esta clase de espacios que permiten conocerse y aventurarse en este nuevo mundo del profesionalismo. Como representante de una empresa de calzados de seguridad, considero que es muy importante los nuevos talentos y que puedan conocer y crecer en el mundo laboral del país”.

Fuente: <https://hispanopost.com/empresas-se-reunieron-en-la-feria-de-empleos-y-pasantias-de-la-unimet-para-brindar-oportunidades-laborales-a-los-nuevos-talentos/>  
[Volver a Titulares](#)

**Henkel García: inflación anualizada bajará a dos dígitos en febrero por primera vez en 7 años**

El analista financiero y director de Albusdata, Henkel García, destacó que, en lo que va de 2024, se ha registrado una desaceleración de los precios y del tipo de cambio, de manera que al cierre de febrero la inflación interanual será menor a 100%. “La particularidad que vamos a tener este mes de febrero es que cuando se estime la inflación interanual, nos vamos a encontrar después de siete años la inflación interanual será de dos dígitos” señaló García. El economista explicó que esta desaceleración de precios en bolívares y del tipo de cambio está impulsado por una restricción del crédito, recorte del gasto público, y el efecto Chevron, que ha aumentado la oferta de dólares en el mercado cambiario. “Chevron entra como un actor en la oferta de divisas y eso ha ayudado a la contención del dólar” destacó.

Fuente: <https://www.bancaynegocios.com/henkel-garcia-inflacion-anualizada-bajara-a-dos-digitos-en-febrero-por-primera-vez-en-7-anos/>  
[Volver a Titulares](#)

**BCV: Inflación en febrero bajó a 1,2% y la anualizada cerró en 75,91%, la menor desde 2014**

El Banco Central de Venezuela (BCV) reportó un aumento de 1,2% de la inflación en febrero, inferior al 1,5% de enero y la menor variación mensual desde marzo de 2022, cuando el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) subió 1,4%. El último precedente de un alza inflacionaria como la registrada en febrero pasado es agosto de 2012, cuando el INPC subió 1,1%. En los primeros dos meses de 2024, la variación acumulada del INPC alcanza a 2,94%, mientras que en términos anualizados el crecimiento es de 75,91%, disminución que va en línea con los pronósticos de diferentes economistas y consultoras, como Aristimuño Herrera & Asociados. En comparación con la variación anualizada del INPC de febrero de 2023, que fue de 415,6%, el incremento en los últimos 12 meses reportados fue inferior en 339,62 puntos porcentuales, una desaceleración más que contundente.

Fuente: <https://www.bancaynegocios.com/bcv-inflacion-en-febrero-bajo-a-12-y-la-anualizada-cerro-en-7591-la-menor-desde-2014/>  
[Volver a Titulares](#)

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados

**Cambio oficial del día viernes 08 de marzo de 2024 cierra en Bs. 36,1331 el BCV.**

El tipo de cambio publicado por el BCV es el promedio ponderado de las operaciones de las mesas de cambio de las instituciones bancarias. Al cierre de la jornada del día Viernes 08-03--2024, los resultados son:



**BANCO CENTRAL DE VENEZUELA**

**Tipo de Cambio de Referencia**

El tipo de cambio publicado por el BCV es el promedio ponderado resultante de las operaciones diarias de las mesas de cambio activas de las instituciones bancarias participantes.

€	<b>Bs / EUR</b>	<b>39,43385868</b>
¥	<b>Bs / CNY</b>	<b>5,02302078</b>
₺	<b>Bs / TRY</b>	<b>1,13479897</b>
₽	<b>Bs / RUB</b>	<b>0,39759701</b>
\$	<b>Bs / USD</b>	<b>36,13310000</b>

Fecha Valor: Viernes, 08 de Marzo 2024

[www.bcv.org.ve](http://www.bcv.org.ve)
[@BCV\\_ORG\\_VE](https://twitter.com/BCV_ORG_VE)
[@bcv.org.ve](https://www.instagram.com/bcv.org.ve)
[Banco Central de Venezuela](https://www.facebook.com/BancoCentraldeVenezuela)
[BancoCentralBCV](https://www.youtube.com/BancoCentralBCV)

Indicador	Cierre Ant	07/03/2024	
Dólar oficial	36,1726	36,1331	▼
Índice Bursátil Caracas (IBC)	50.095,08	50.100,00	▼
Inflación Anualizada BCV (%)	189,80%	107,36%	▼
Liquidez Monetaria (MMBs.)	72.764	75.298	▲
Inflación Anualizada OVF (%)	362%	193%	▼

Fuente: <https://www.bancaynegocios.com/>  
[Volver a Titulares](#)

## LATINOAMERICA Y EL CARIBE

### **Exxon y Petronas se preparan para ampliar la exploración costa afuera de Surinam**

Exxon y la empresa estatal de Malasia Petronas ampliarán la exploración de un descubrimiento de gas frente a la costa de Surinam, dijo el lunes la compañía petrolera nacional del país, Staatsolie. Con el objetivo de repetir el enorme éxito del petróleo y el gas en la misma cuenca frente a la costa de Guyana, los exploradores en Surinam también estarían considerando un proyecto flotante de GNL. La exploración en Surinam no ha sido tan exitosa, hasta ahora, como en Guyana. Exxon y Petronas hicieron un descubrimiento de gas en 2020 en el Bloque 52 que se consideró comercialmente poco atractivo, mientras que en el Bloque 58 los franceses TotalEnergies y Apache Corporation realizaron descubrimientos. La extensión de la exploración es para el descubrimiento Sloanea-1 del Bloque 52, informa Reuters, lo que podría hacer factible el desarrollo de un descubrimiento comercial de gas en el bloque. Actualmente Petronas y Exxon planean perforar el pozo de evaluación Sloanea-2. Si ese pozo resulta comercialmente viable, la primera producción comenzaría alrededor de 2031 como muy pronto.

Fuente: <https://oilprice.com/Latest-Energy-News/World-News/Exxon-Petronas-Set-to-Extend-Exploration-Offshore-Suriname.html>

[Volver a Titulares](#)

### **Exxon solicita arbitraje sobre bloque petrolero de Guyana**

Exxon ha solicitado arbitraje sobre la cuestión de sus derechos de preferencia para adquirir la participación de Hess Corp. en el bloque Stabroek frente a la costa de Guyana, donde ambos hicieron una serie de descubrimientos de petróleo. La medida es la última actualización de lo que parece una escalada de problemas entre Exxon, el accionista mayoritario en el bloque Stabroek, y Chevron, que el año pasado llegó a un acuerdo para adquirir Hess Corp. principalmente debido a su participación en Guyana. "Estamos absolutamente seguros de que dentro de este contrato tenemos derechos de preferencia y hemos solicitado un arbitraje para asegurarnos de que podemos asegurar esos derechos de preferencia", dijo el vicepresidente senior de Exxon, Neil Chapman, en un evento el miércoles, mientras citado por el Financial Times. "Los derechos de preferencia nos darán la oportunidad de ver el valor, que luego podremos igualar si así lo decidimos", dijo Chapman también, sugiriendo que Exxon podría hacer una contraoferta por los activos de Hess Corp en Stabroek.

Fuente: <https://oilprice.com/Latest-Energy-News/World-News/Exxon-Files-for-Arbitration-Over-Guyana-Oil->

[Volver a Titulares](#)

### **Petrolera argentina YPF invertirá US\$5.000 millones con foco en hidrocarburos no convencionales**

La petrolera YPF, controlada por el Estado argentino, anunció que invertirá este año 5.000 millones de dólares, de los cuales 3.000 millones se enfocarán en la formación de hidrocarburos no convencionales de Vaca Muerta, en el suroeste de Argentina. La inversión forma parte del plan estratégico a cuatro años presentado a inversores por el presidente y director ejecutivo de la compañía, Horacio Marín. Según informó la petrolera en un comunicado, la nueva estrategia, denominada 'plan 4x4', busca transformar a YPF en una compañía con foco en los hidrocarburos no convencionales «de clase mundial» y aspira a batir récords en la

**Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados**

producción de petróleo y gas en Argentina, para transformarse en una gran exportadora para 2030. Uno de los pilares del plan es acelerar la producción de petróleo en Vaca Muerta, la segunda mayor reserva mundial de gas no convencional y la cuarta de petróleo de este tipo.

Fuente <https://www.bancaynegocios.com/petrolera-argentina-ypf-invertira-5-000-millones-de-dolares-con-foco-en-hidrocarburos-no-convencionales/>  
[Volver a Titulares](#)

**Se profundiza la crisis del gas en Bolivia, confirmó que la exportación a la Argentina finalizará en junio de 2024**

El anuncio se produce mientras el sector de hidrocarburos del país pasa por una de las etapas más difíciles con el declive de la producción. El gobierno de Milei cree que las importaciones concluirán a partir de octubre. El gobierno de Bolivia confirmó este domingo que la exportación de gas natural a Argentina finalizará en junio de 2024, poniendo así fin a un contrato que comenzó en 2006, en medio del declive de la producción de este hidrocarburo en el país andino y la creciente producción argentina. “Todos los contratos tienen un periodo de finalización, en este caso la exportación de gas a Argentina finaliza en junio de este año”, dijo Franklin Molina, ministro de Hidrocarburos y Energía boliviano, en declaraciones a la televisión estatal. El funcionario dijo que actualmente Bolivia le sigue vendiendo gas a Buenos Aires. También reveló que desde hace dos años su país tuvo muchas dificultades en recibir del país vecino los pagos por la exportación del hidrocarburo.

Fuente <https://www.runrunenergetico.com/se-profundiza-la-tesis-del-gas-en-bolivia-confirmando-que-la-exportacion-a-la-argentina-finalizara-en-junio-de-2024/>  
[Volver a Titulares](#)

**INTERNACIONALES****La OPEP+ no logró alcanzar su objetivo de producción una vez más en febrero**

La producción combinada de petróleo crudo del grupo OPEP+ en febrero tuvo pocos cambios con respecto a enero y aún está por encima de la cuota de producción general que la OPEP y sus aliados prometieron cuando anunciaron reducciones adicionales voluntarias de la oferta, según la última encuesta Platts de S&P Global Commodity Insights. La encuesta mostró que la producción total de petróleo de la OPEP+ se mantuvo estable en febrero con respecto a enero en alrededor de 41,21 millones de barriles por día (bpd), que, según las estimaciones de Platts, era alrededor de 175.000 bpd más que la cuota general. Los miembros de la OPEP+ decidieron colectivamente recortar voluntariamente 2,2 millones de bpd de la producción del grupo este trimestre, aunque gran parte de eso fueron recortes de producción que ya estaban en vigor, incluido el recorte voluntario de 1 millón de bpd de Arabia Saudita.

Fuente: <https://oilprice.com/Latest-Energy-News/World-News/OPEC-Failed-to-Hit-Its-Production-Target-Yet-Again-in-February.html>  
[Volver a Titulares](#)

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados

### **CNOOC descubre un importante yacimiento de petróleo ligero en Kaiping Sur, China**

CNOOC Limited dijo que ha realizado un importante descubrimiento petrolero en el campo Kaiping South en las aguas profundas del Mar de China Meridional, que suma más de cien millones de toneladas de volumen equivalente de petróleo probado in situ. El yacimiento petrolífero de Kaiping Sur está situado en el este del Mar de China Meridional, con una profundidad media de agua de aproximadamente 500 metros. Los principales yacimientos petrolíferos son la Formación Zhuhai, la Formación Enping y la Formación Wenchang del Paleógeno, y la conformación petrolera es de crudo ligero. El pozo descubridor KP18-1-1d se perforó y completó a una profundidad de 3.462 metros, y encontró un total de 100,6 metros de zonas productivas de petróleo y gas. El pozo fue probado para producir un promedio de aproximadamente 7.680 barriles de petróleo crudo y 0,52 millones de pies cúbicos de gas natural por día. A través de la exploración continua, el volumen probado en el campo petrolífero de Kaiping Sur ha alcanzado los 102 millones de toneladas de petróleo equivalente, dijo CNOOC. Xu Changgui, director adjunto de exploración de la compañía, dijo: "El descubrimiento demuestra plenamente las amplias perspectivas de exploración en aguas profundas del Mar de China Meridional y amplía aún más la base de recursos para el desarrollo de alta calidad de la compañía".

Fuente: <https://oilnow.gy/featured/cnooc-discovers-major-light-oil-field-in-kaiping-south-china/>

[Volver a Titulares](#)

### **Arabia Saudita completa la transferencia del 8% de Aramco al Fondo Soberano**

Arabia Saudita ha completado la transferencia de una participación del 8% en su gigante petrolero estatal Aramco de propiedad estatal, al fondo soberano del Reino, dijo el jueves el príncipe heredero saudita Mohammed bin Salman. Se espera que la transferencia de la participación a empresas de propiedad absoluta del Fondo de Inversión Pública (PIF) de Arabia Saudita consolide la sólida posición financiera y la calificación crediticia del PIF, afirmó el fondo soberano, cuyo presidente del consejo de administración es el Príncipe Heredero. La participación del 8% en Saudi Aramco vale actualmente unos 163.600 millones de dólares, según la actual capitalización de mercado de la mayor empresa petrolera del mundo, según datos de LSEG citados por Reuters. La transferencia de la participación se está realizando de una entidad controlada por el gobierno a otra, pero le dará al fondo soberano más capital para financiar el ambicioso programa Visión 2030 del Príncipe Heredero para diversificar la economía lejos del petróleo mediante el gasto de miles de millones de dólares estadounidenses en proyectos futuristas, incluido NEOM. "El Príncipe Heredero concluyó que el PIF continúa con su mandato de lanzar nuevos sectores, construir nuevas asociaciones estratégicas, localizar tecnologías y conocimientos y crear más oportunidades de empleo directas e indirectas en el mercado local", dijo hoy el fondo soberano en un comunicado.

Fuente: <https://oilprice.com/Latest-Energy-News/World-News/Saudis-Complete-Transfer-of-8-in-Aramco-to-the-Sovereign-Wealth-Fund.html>

[Volver a Titulares](#)

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados

### **Irán alcanzará 1,3 BCM de producción de gas por día en cinco años, dice el ministro**

La producción de gas de Irán alcanzará los 1.300 millones de metros cúbicos (bcm) por día en cinco años, dijo el domingo el ministro de Petróleo de Irán, Javad Owji, según la semioficial Student News Network, frente a 1.070 millones de metros cúbicos. por día actualmente. Para "garantizar el papel central de Irán en la energía mundial", se invertirán 80 mil millones de dólares en el desarrollo de sus yacimientos de gas, dijo Owji durante la séptima cumbre del Foro de Países Exportadores de Gas (GECF) celebrada en Argelia.

Desde la reimposición de sanciones por parte del entonces presidente estadounidense Donald Trump en 2018, Teherán ha quedado aislado de los inversores extranjeros y ha dependido principalmente de empresas nacionales con problemas de liquidez para desarrollar su sector energético. La mayor parte de la producción de gas de Irán se consume internamente o se pierde debido a la quema de gas, y los expertos dijeron a los medios estatales que el país podría enfrentar un desequilibrio de gas de 300 millones de metros cúbicos por día en los próximos años. El consumo interno de gas del sector residencial se acerca ahora a un récord de 700 millones de metros cúbicos por día durante los meses de invierno. El Ministro de Petróleo pidió recientemente a los iraníes que limiten su consumo.

Fuente: <https://www.naturalgasworld.com/iran-to-reach-1.3-bcm-of-gas-production-a-day-in-five-years-minister-says-110002>

[Volver a Titulares](#)

### **La tarifa del gas de Alemania pone en riesgo la solidaridad energética de la UE, dice el Comisario de Energía**

El impuesto alemán sobre el comercio transfronterizo de gas pone en riesgo la solidaridad energética de la UE y perjudica los esfuerzos por reducir la dependencia del bloque del gas ruso, dijeron el lunes a los periodistas el comisario de Energía del bloque y el viceprimer ministro checo tras una reunión. de los ministros de energía de la UE. El arancel es un legado de la crisis energética europea que alcanzó su punto máximo en 2022 después de que Moscú cortara los flujos de gas a Europa tras su invasión de Ucrania y una explosión submarina cerrara el gasoducto Nord Stream de Rusia a Alemania. En los últimos dos años ha quedado "muy claro" que "que todos los estados miembros tengan llenos sus depósitos de gas... no es responsabilidad de un solo país", dijo la comisionada Kadri Simson. La Comisión publicó objetivos de llenado de almacenamiento de gas en toda la UE para apuntalar el suministro antes del invierno de 2022-2023. Para tratar de recuperar los miles de millones que gastó en este esfuerzo, Alemania introdujo lo que denominó un "cargo de neutralidad" del gas: un impuesto sobre los acuerdos transfronterizos.

Fuente: <https://www.naturalgasworld.com/germanys-gas-levy-puts-eu-energy-solidarity-at-risk-energy-commissioner-says-110032>

[Volver a Titulares](#)

### **La UE necesita una postura común para abandonar el GNL ruso, dice España**

La Unión Europea debería acordar una posición común sobre cómo sus países miembros pueden reducir sus importaciones de gas natural licuado (GNL) ruso, dijo el lunes la ministra española de Energía, Teresa Ribera. "Necesitamos contar con un enfoque general proveniente de la Unión Europea, y en eso vamos a insistir", dijo Ribera a su llegada a una reunión de ministros de Energía de los países de la UE en Bruselas, donde discutirán el tema. Ribera pidió "un enfoque conjunto sobre cómo reducir o prohibir las importaciones

**Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados**

procedentes de Rusia", señalando qué si España lo hiciera unilateralmente, podría tener poco impacto ya que los cargamentos podrían redirigirse fácilmente a otro puerto de la UE. La UE no ha sancionado las importaciones rusas de gas o GNL, de las que algunos de sus países miembros todavía dependen en gran medida.

Fuente: <https://www.naturalgasworld.com/eu-requires-common-stance-on-quitting-russian-lng-spain-says-110010>

[Volver a Titulares](#)

**Saudí Aramco y ADNOC de los Emiratos Árabes Unidos, en conversaciones para invertir en proyectos de GNL en EE.UU.**

Los gigantes petroleros del Golfo Saudi Aramco 2222.SE y Abu Dhabi National Oil Company (ADNOC) ADNOC.UL están en conversaciones para invertir en proyectos de gas natural licuado en Estados Unidos, mientras intensifican la competencia con las grandes petroleras y regionales. rival Qatar en el floreciente mercado del gas súper frío, dijeron fuentes conocedoras del asunto. Los dos gigantes energéticos están tratando de explotar sus recursos de combustibles fósiles mientras puedan y, como se espera que la demanda de combustible refrigerado crezca un 50% para 2030, están aprovechando oportunidades en Estados Unidos, que se ha convertido en el mayor exportador mundial de GNL. envía volúmenes récord a Europa. Saudi Aramco está en conversaciones para invertir en la fase 2 del proyecto Port Arthur LNG de Sempra Infrastructure en Texas, lo que representa una expansión propuesta a la primera fase que ya está en producción, dijeron las fuentes, que no quisieron ser identificadas debido a lo delicado del asunto. Mientras tanto, la empresa estatal ADNOC está en conversaciones con la empresa estadounidense de GNL NextDecade para una extracción de una cuarta unidad de procesamiento propuesta en sus instalaciones de exportación de GNL de Rio Grande, valoradas en 18.000 millones de dólares, añadieron.

Fuente: <https://www.naturalgasworld.com/saudi-aramco-uaes-adnoc-in-discussions-to-invest-in-us-lng-projects-sources-say-110068>

[Volver a Titulares](#)

**La pausa de Biden en nuevos permisos de exportación de GNL podría durar meses**

La pausa de la Administración estadounidense en la aprobación de nuevos proyectos de exportación de GNL podría durar varios meses hasta que el Departamento de Energía de EE.UU. revise los motivos de las autorizaciones, dijo un funcionario del DOE a Bloomberg en una entrevista el viernes. A finales de enero, la Administración Biden dijo que estaba pausando todas las decisiones pendientes sobre los proyectos de exportación de GNL de EE.UU. hasta que el Departamento de Energía pueda actualizar los análisis subyacentes para las autorizaciones. Durante la pausa temporal, que se espera que afecte a cuatro proyectos de exportación de GNL planificados, el DOE llevará a cabo una nueva revisión actualizada sobre el impacto de dichos proyectos en la salud y las comunidades.

Fuente: <https://oilprice.com/Latest-Energy-News/World-News/Bidens-Pause-on-New-LNG-Export-Permits-Could-Last-for-Months.html>

[Volver a Titulares](#)

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados

### **El comerciante de petróleo Vitol busca comprar el 90% de la terminal de GNL más grande de Italia**

Una empresa respaldada por el mayor comerciante de petróleo independiente del mundo, Vitol, está cerca de llegar a un acuerdo para comprar una participación de más del 90% en Adriatic LNG, la terminal de importación más grande de Italia, de ExxonMobil y QatarEnergy, informó Reuters el martes, citando fuentes familiarizadas con los planes. Exxon posee actualmente el 70,7% de Adriatic LNG, oficialmente conocida como Terminale GNL Adriatico Srl, a través de su filial ExxonMobil Italiana Gas. Los otros accionistas de la principal terminal de importación de GNL de Italia frente a la costa del Adriático, en el norte de Italia, son una unidad del gigante estatal de Qatar QatarEnergy con una participación del 22% y el operador italiano de la red de gas Snam con un 7,3%.

Fuente: <https://oilprice.com/Latest-Energy-News/World-News/Oil-Trader-Vitol-Looks-to-Buy-90-of-Italys-Largest-LNG-Terminal.html>

[Volver a Titulares](#)

### **Expansión de North Field refuerza el liderazgo global de Qatar en producción y suministro de GNL**

Qatar producirá importantes cantidades adicionales de gas desde el gigantesco campo marino North Field tras una extensa evaluación que confirmó un enorme aumento de las reservas de gas. En consonancia con esto, QatarEnergy ha lanzado un nuevo proyecto multimillonario de expansión de gas natural licuado (GNL): 'North Field West', que aumentará aún más la capacidad de producción de GNL de Qatar a 142 millones de toneladas por año (MTPY) antes de finales de esta década, lo que representa un aumento de casi el 85% con respecto a los niveles de producción actuales. QatarEnergy también anunció la presencia de enormes cantidades adicionales de gas en el Campo Norte estimadas en 240 billones de pies cúbicos, lo que eleva las reservas de gas de Qatar de 1.760 billones de pies cúbicos a más de 2.000 billones de pies cúbicos, y las reservas de condensados de 70 a más de 80.000 millones de barriles. además de grandes cantidades de gas licuado de petróleo, etano y helio.

Fuente: <https://gnlglobal.com/expansion-de-north-field-refuerza-el-liderazgo-global-de-qatar-en-produccion->

[Volver a Titulares](#)

## **TRANSICIÓN ENERGÉTICA**

### **Países Bajos no permitirá la extracción de gas en el sensible Mar de Madden, dice el gobierno**

Los Países Bajos no permitirán que las empresas realicen perforaciones en busca de gas en la parte holandesa del protegido Mar de Wadden, dijo el martes el gobierno holandés en una medida que bloqueará la exploración planificada por Shell SHEL.L y ExxonMobil XOM. N empresa conjunta NAM. El ministro de Minería, Hans Vijlbrief, dijo que las nuevas proyecciones de un aumento acelerado del nivel del mar debido al cambio climático habían alterado el panorama para la extracción de gas en el sitio, aumentando los riesgos que la extracción podría representar para el fondo marino. NAM descubrió reservas de gas de hasta 40 mil millones de metros cúbicos (bcm) en el Mar de Wadden a mediados de la década de 1990 y pronosticó que podrían encontrarse allí volúmenes adicionales de 30 a 130 bcm. Desde entonces, la cuestión de la extracción de gas en esta reserva natural ambientalmente sensible se ha convertido en un tema delicado. El Mar de

**Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados**

Wadden es un sitio del Patrimonio Mundial de la UNESCO, pero el año pasado las Naciones Unidas advirtieron que podría perder ese estatus si se permitiera la extracción de gas allí.

Fuente: <https://www.naturalgasworld.com/netherlands-wont-allow-gas-drilling-in-sensitive-wadden-sea-government-says-110055>

[Volver a Titulares](#)

**China establece un objetivo de eficiencia energética más estricto después de quedarse atrás en los objetivos de 2025**

China fijó el martes, objetivos de intensidad energética más estrictos para 2024 después de no alcanzar el objetivo del año pasado, mientras el mayor consumidor de energía del mundo intenta evitar quedarse aún más atrás en sus objetivos climáticos en un plan quinquenal que finaliza en 2025. China tiene como objetivo reducir su intensidad energética, o la cantidad de energía utilizada por unidad de crecimiento económico, en un 2,5% en 2024, más que el objetivo del 2% no alcanzado el año pasado, dijo la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma (NDRC) en un informe. publicado en la inauguración del Congreso Nacional del Pueblo anual. China informó la semana pasada que su intensidad energética cayó solo un 0,5% en 2023. Tampoco cumplió el objetivo del año pasado de reducir las emisiones de carbono por unidad de PIB. El deseo del mayor contaminador de carbono del mundo de reducir las emisiones y el consumo de energía a menudo está en desacuerdo con la necesidad de impulsar el crecimiento económico y los niveles de vida. "Debido al rápido crecimiento del consumo de energía industrial y civil, las reducciones en la intensidad energética y de carbono... no cumplieron con las expectativas", dijo la NDRC en el informe del martes.

Fuente: <https://www.naturalgasworld.com/china-sets-tougher-energy-efficiency-target-after-falling-behind-on-2025-targets-110047>

[Volver a Titulares](#)

**Organismo de vigilancia de la ONU pide a los bancos de desarrollo que financien proyectos nucleares**

Los bancos internacionales de desarrollo que han evitado la financiación de proyectos de generación de energía nuclear durante décadas, necesitan superar la oposición de algunas partes interesadas y comenzar a respaldar este tipo de plantas, dijo al Financial Times Rafael Mariano Grossi, director general de la Agencia Internacional de Energía Atómica (OIEA). Según Grossi, los prestamistas multinacionales como el Banco Asiático de Desarrollo y el Banco Mundial están actualmente "fuera de sintonía" con las actitudes más recientes hacia la energía nuclear de sus accionistas gubernamentales. El Banco Mundial, por ejemplo, no ha respaldado un proyecto nuclear desde finales de la década de 1950, debido a la oposición de partes interesadas, incluida Alemania. Alemania ha sido el extraño en la nueva visión sobre la energía nuclear con fines civiles: cerró el año pasado todas las centrales nucleares que le quedaban y ha dicho que el debate sobre la energía nuclear es un "caballo muerto". Mientras tanto, muchas economías –incluido Japón– ahora buscan utilizar más generación de energía nuclear en un renacimiento de la tecnología después de la crisis energética y la invasión rusa de Ucrania.

Fuente: <https://oilprice.com/Latest-Energy-News/World-News/UN-Watchdog-Calls-On-Development-Banks-to-Finance-Nuclear-Projects.html>

[Volver a Titulares](#)

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados

**MERCADOS (Precios Internacionales del Petróleo y Gas Natural)****Los precios del petróleo aún pueden terminar la semana con una nota alta**

Los precios del petróleo crudo han estado estancados entre noticias bajistas y alcistas esta semana, registrando una modesta caída durante los cuatro días hasta el jueves. Esto aún podría cambiar más tarde hoy, lo que resultaría en otra semana de ganancias para los índices de referencia. Por otro lado, puede prevalecer el sentimiento bajista. Por ese lado, la atención se ha centrado en la demanda china, que CNPC dijo esta semana está a punto de entrar en un período de depresión. Según el presidente del brazo de investigación de CNPC, los vehículos eléctricos y los camiones propulsados por GNL desplazarían entre el 10% y el 12% de la demanda de gasolina y diésel de China en los próximos años. Otra noticia bajista es que el déficit comercial de Estados Unidos en enero aumentó a 67.400 millones de dólares, cifra sustancialmente superior a las expectativas, que fijaban el déficit en 63.300 millones de dólares. Sin embargo, a pesar de esta actualización, los precios del petróleo subieron más temprano el viernes, probablemente impulsados por las señales de la Reserva Federal de que pronto podría comenzar a recortar las tasas de interés. En comentarios hechos el jueves, el presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, dijo que el banco central "no estaba lejos" de tener suficiente confianza en la economía como para comenzar a recortar las tasas, informó Reuters. Fuente: <https://oilprice.com/Latest-Energy-News/World-News/Oil-Prices-May-Yet-End-the-Week-on-a-High-Note.html>

[Volver a Titulares](#)**El petróleo baja ante posibilidad de que se retrasen los recortes de tasas de interés en EEUU**

Los mercados se preparaban para la posibilidad de que la Reserva Federal de EE.UU. retrase su primer recorte de tasas de interés hasta la segunda mitad de este año, lo que supondría un impulso para el dólar estadounidense, según un sondeo de Reuters entre estrategias de divisas. La fortaleza del billete verde reduce la demanda de petróleo denominado en dólares entre los compradores que utilizan otras divisas. Los futuros del crudo Brent bajaban 39 centavos o un 0,47% a 82,55 dólares el barril a las 1326 GMT, mientras que los futuros del crudo West Texas Intermediate bajaban 41 centavos o un 0,52% a 78,72 dólares el barril. Los precios del petróleo retrocedieron desde los máximos de 2024 alcanzados el miércoles, después de que los datos de EE.UU. mostraran que las reservas de petróleo aumentaron menos de lo esperado y que los inventarios de combustible cayeron, en una señal de robustez de la demanda. El presidente de la Fed, Jerome Powell, dijo el miércoles que el progreso continuo sobre la inflación «no está asegurado», aunque el banco central estadounidense todavía espera reducir su tasa de interés de referencia este año.

Fuente: <https://worldenergytrade.com/petroleo-baja-posibilidad-de-que-se-retrasen-recortes-de-tasas/>[Volver a Titulares](#)

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados

### Precios del Petróleo

Viernes, 08.03.2024, a las 19:00 horas (HCE).

El precio de un barril del petróleo Brent hoy ha operado a 82,14 dólares, perdiendo unos -0,82 USD (-0,99%) frente al cierre anterior de la cotización Brent en la bolsa europea



Viernes, 08.03.2024, a las 19:00 horas (HCE):

El precio de un barril del petróleo WTI hoy opera a 78,04 dólares, perdiendo unos -0,89 USD (-1,13%) frente al cierre anterior de la cotización WTI en la bolsa de Nueva York (entrega abril 2024).



Fuente: <https://www.preciopetroleo.net/wti.html>  
[Volver a Titulares](#)



## RESUMEN DE PRENSA

Venezuela – Latino América – Internacionales – Transición Energética – Mercados

---

**Revisión y edición: Dirección Ejecutiva AVPG**

**Pre producción y montaje: Virginia Rodríguez**

La información contenida en este boletín está dirigida solo a los miembros de la Asociación Venezolana de Procesadores de Gas (AVPG). Este material no debe ser reproducido o distribuido, total o parcialmente, sin el previo consentimiento escrito, de la Asociación Venezolana de Procesadores de Gas (AVPG). Sin embargo, su reproducción y distribución total o parcial es permitida, para el uso interno de los miembros de la Asociación Venezolana de Procesadores de Gas (AVPG), por organizaciones sin fines de lucro, instituciones de investigación o docencia, para su propio uso, si se da el apropiado crédito a sus autores, se citan sus fuentes y se reconocen los derechos de autor. Cualquier otra reproducción o distribución, en cualquier forma o medio de comunicación, está expresamente prohibida, sin el previo consentimiento escrito de la Asociación Venezolana de Procesadores de Gas (AVPG).

Para mayor información, por favor contacte a: [venezuelagas@gmail.com](mailto:venezuelagas@gmail.com)

The information contained in this bulletin is intended only for the members of the Venezuelan Association of Gas Processors (AVPG). This material may not be reproduced or distributed, in whole or in part, without the prior written permission of the Venezuelan Association of Gas Processors (AVPG). However, reproduction and distribution of this material, in whole or in part, for the internal use of the members of the Venezuelan Association of Gas Processors (AVPG), and for the own use of non-profit, research or educational institutions is permitted, if proper credit is given, with full citation, and copyright is acknowledged. Any other reproduction or distribution, in whatever form and by whatever media, is expressly prohibited without the prior written consent of the Venezuelan Association of Gas Processors (AVPG). For further information, please contact: [venezuelagas@gmail.com](mailto:venezuelagas@gmail.com)

**Depósito Legal Nro. pp200602DC2401 – ISSN: 1856-6995**